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Совещанию предшество-
вала выставка-дегуста-
ция молочных, мясных, 

колбасных, хлебобулочных и 
консервных изделий орловс-
кого производства, на которой 
были представлены десятки 
наименований экологически 
безопасных продуктов питания 
высокого качества, изготов-
ленных по технологии ГОСТ.

Совещание открыл заме-
ститель руководителя обл-
сельхозуправления департа-
мента аграрной политики 
А.И. Маричев. Он подчеркнул 
роль предприятий переработ-
ки в экономике области. В 2007 
году значительно увеличилось 
производство основных видов 
продукции. В соответствии с 
аграрной госпрограммой, пре-
дусматривающей строитель-
ство, реконструкцию и модер-
низацию на  Орловщине десят-
ков животноводческих комп-
лексов, полностью будет за-
крыт вопрос обеспечения сы-
рьем мясо- и молокоперера-
батывающих предприятий.

А.И. Маричев подчеркнул 
важность поддержки местных 
производителей, которым при-
ходится отстаивать свое право 
выпускать экологически без-
опасную продукцию из отечес-
твенного сырья в жесткой кон-
курентной борьбе.

Требования к качеству вы-
пускаемой продукции ужесто-
чаются в связи с вступлением 
страны в ВТО. Что же касается 
орловских перерабатывающих 
предприятий, то выпускаемые 

ими продукты питания из нату-
рального сырья в недалеком 
будущем могут стать еще бо-
лее востребованными населе-
нием. Важно поддержать пе-
реработчиков на переходном 
этапе. Это касается прежде 
всего предприятий торговли,  
которым необходимо больше 
внимания уделять реализации 
орловской продукции, постав-
лять потребителям качествен-
ные продукты.

— Совместные усилия и 
взаимная поддержка на дан-
ном направлении в перспекти-
ве будут выгодны всем сторо-
нам, а главное — жителям об-
ласти, — отметил А.И. Мари-
чев.

На совещании также отме-
чалось, что переработчикам 
следует заботиться как о сни-
жении себестоимости произ-
водства и повышении качества 
продукции, так и о продвиже-
нии ее на внутренний и внеш-
ний рынки. Следует расширять 
ассортимент продукции, про-
водить техническое перево-
оружение производств.

Для сотрудничества с круп-
ными сетевыми компаниями и 
торговыми комплексами не-
обходимо иметь развитые 
маркетинговые службы, внед-
рять систему штрих-кодиро-

вания и мелкую фасовку товара.
Еще более  важно качество: 

покупатель предпочтет полу-
чить 200—300 граммов от 
цельного куска охлажденного 
мяса, чем купить заморожен-
ный фасованный продукт. 

А.И. Маричев подчеркнул, 
что и организациям торговли 
следует создавать адекват-
ные, взаимосвязанные усло-
вия для всех желающих реа-
лизовать свою продукцию, ид-
ти навстречу местным произ-

водителям, понимать их труд-
ности.

К слову, из числа пригла-
шенных представителей пред-
приятий торговли на совеща-
нии присутствовали единицы, 
что говорит о их незаинтересо-
ванности в сотрудничестве с 
орловскими переработчиками.

На встрече обсуждалась 
кадровая проблема, сущест-
венно влияющая на развитие 
отрасли переработки. Решить 
ее, по мнению участников со-

вещания, поможет опять же 
взаимное сотрудничество 
вузов и предприятий-произво-
дителей.

— Еще несколько лет назад 
студентам негде было получать 
практические знания. Учебные 
программы были оторваны от 
реальности, — сказал А.И. Ма-
ричев. — Однако за последние 
три года произошли положи-
тельные изменения в кадровой 
политике руководства отде-
льных предприятий.

ООО «МилеМак», ЗАО 
«Орелрастмасло», ОАО «Ор-
ловский хлебокомбинат», дру-
гие предприятия работают с 
ОрелГТУ и ОГАУ, выпускающи-
ми специалистов для пищевой 
и перерабатывающей про-
мышленности. Студенты этих 
вузов проходят практику непо-
средственно на производстве, 
участвуют в научно-практичес-
ких проектах по разработке и 
внедрению новых видов про-
дуктов. Заключаются догово-
ры о трудоустройстве. 

А.И. Маричев подвел итоги 
совещания:

— Сегодняшняя встреча 
еще раз показала, что пробле-
ма взаимодействия перераба-
тывающей, торговой отраслей, 
взаимопонимания с вузами, 
выпускающими специалистов 
соответствующего профиля, 
по-прежнему стоит остро.

Каждому звену этой нераз-
рывно связанной цепочки в са-
мое ближайшее время пред-
стоит решать проблемы, кото-
рые в очередной раз могут 
стать общими. Переработчи-
кам необходимо развивать 
маркетинговые службы, спо-
собные выгодно реализовать 
произведенную продукцию. 
Торговле — задуматься об ин-
тересах покупателей, которые 
имеют право приобретать про-
дукты, полезные для здоро-
вья. А вузам — готовить спе-
циалистов, которые бы без 
труда нашли применение сво-
им знаниям.

Наталья ЗАРУБИНА.

Фото Вячеслава 
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Как отметили выступившие перед журналиста-
ми заместитель  руководителя УФНС Н.Ф. Гришаев 
и начальник отдела налогообложения физических 
лиц А.И. Гаврютина, налог на доходы физических 
лиц сегодня стал гарантированной статьей дохода 
как областного, так и муниципальных бюджетов. 
Особенно роль НДФЛ возрастает с введением 
131-го Федерального закона «Об общих принципах 
организации местного самоуправления в Россий-
ской Федерации» — ведь теперь каждое муници-
пальное образование крайне заинтересовано в 
своих — пусть и немногочисленных — источниках 
бюджета. 

За 2007 год поступило 3,8 млрд. рублей налога 
на доходы физических лиц — в 1,3 раза больше, 
чем в прошлом году.

В первом квартале 2008 года уже собрано 1,1 
млрд. рублей НДФЛ — в 1,6 раза больше, чем за 
соответствующий период прошлого года. Причем 
доля этого налога в консолидированном бюджете 
области составляет 32% от общего объема поступ-
лений.

Заметное увеличение НДФЛ свидетельствует, с 
одной стороны, о росте доходов населения, а с 
другой — об эффективности работы налоговых ор-
ганов по выводу заработной платы из тени. Как из-
вестно, сегодня действует целая система легали-
зации зарплат. В частности, весьма эффективно 
работают специальные комиссии налоговых орга-
нов, на заседания которых приглашаются работо-
датели, выплачивающие более низкую заработную 
плату, чем в среднем по отрасли. 

Кроме того, уже в процессе самой декларацион-
ной кампании проводятся мероприятия по допол-
нительному привлечению физических лиц к декла-
рированию доходов, полученных гражданами. На-
помним, что речь идёт о продаже имущества, сда-
че внаем или аренду имущества, получении выиг-
рышей и призов, совершении сделок по уступке 
права требования, получении материальной выго-
ды. В результате в 2007 году подано 6955 таких де-
клараций — в 3,9 раза больше, чем в 2006 году, а 
сумма дополнительно предъявленного к уплате 
НДФЛ возросла в 1,4 раза и составила 9,2 млн. 
рублей. 

По приведённым на брифинге данным, на 1 ап-
реля 2008 года в налоговые органы было подано 
8574 декларации.

Подчёркивалось, что, как и в прежние годы, де-
кларационная кампания в основном носит соци-
альную направленность. Если сумма налога, под-
лежащая возврату из бюджета, в 2006 году соста-
вила 84,6 млн. рублей, то в 2007-м она уже достиг-
ла 142 миллионов, то есть в 1,7 раза больше. А в те-
кущем году в связи с принятыми изменениями в 
законодательстве налоговики ожидают еще боль-
шую сумму возврата налога гражданам. Значи-
тельную часть занимают вычеты в связи с приобре-
тением жилья: возврат налога в 2007 году превы-
сил 124 млн. рублей. 17,2 миллиона составили вы-
четы на образование.

С каждой декларационной кампанией всё вну-
шительнее становится список орловских милли-
онеров. В 2007 году о таких весомых доходах в на-
шей области заявили уже 913 миллионеров —  в 1,4 
раза больше, чем в 2006-м. Пухнет число декла-
рантов и с доходами до 10 млн. рублей (в 1,4 раза), 
до 100 миллионов (в 1,6 раза) и свыше 100 млн. 
рублей (в 1,7 раза).

К сожалению, традиционно не торопятся пода-
вать декларации индивидуальные предпринимате-
ли, оставляя это важное дело на последние дни ме-
сяца. Кстати, сейчас налоговики уже продлили ча-
сы работы и организовали приём деклараций в вы-
ходные дни.

С. НИКОЛАЕВ.

Еще в начале 
1990-х годов в мест-
ном колхозе, обраба-
тывавшем около пяти 
тысяч гектаров паш-
ни, рассказывает его 
ветеран, а ныне пен-
сионерка  Прасковья 
Петровна Лаврова, 
насчитывалось пять 
животноводческих 
ферм, в которых со-
держалось 600 коров, 
около трех тысяч овец 
и множество свиней. 
Но проверку рынком 
его руководство не 
выдержало и за не-
сколько лет «рефор-
мирования» довело 
хозяйство до полного 
развала. Чтобы как-то 
спасти сельхозпроиз-
водство, бывший кол-
хоз искусственно раз-
делили на четыре час-
ти, каждая из которых 
получила статус крес-
тьянского хозяйства. 
Ведь совсем непода-
леку успешно работа-
ло уже несколько дру-
гих фермерских хо-
зяйств, правда, со-
зданных не искусст-
венно, а осознанно и 
продуманно — по ини-
циативе самих селян.

Но в Бычках, очевидно, совер-
шенно не тех, кого следовало,  
фермерами «назначили», и дело у 
них не заладилось. Несостоявшие-
ся руководители КФХ быстренько 
распродали остатки скота, «при-
хватизировали» или разбазарили 
технику. Опустевшие и оставшиеся 
без охраны фермы потихоньку раз-
валивались, оказалась заброшен-
ной и окрестная пашня. Часть по-
лей потом «подобрали» подразде-
ления сначала одной, затем другой 
«инвесторской» фирмы,  а сейчас 
определенный интерес еще одно-
го инвестора вызывает остававша-
яся до сих пор без хозяина пашня. 
Но вот что касается животновод-
ства, то о возрождении его в круп-
ных масштабах здесь пока никто и 
речи не ведет. 

Но люду-то деревенскому жить-
выживать надо,  а еще детей рас-
тить, на ноги ставить. В далекой 
деревне, где не только до област-
ного, а и до районного центра ехать 
и ехать, для этого один способ — 
выращивание скота на личных под-
ворьях. За счет дополнительного 
приработка++ с собственного хле-
ва многие крестьяне выживали и 
раньше, а теперь заниматься жи-
вотноводством, когда производ-
ство в округе полностью развали-
лось, и сам Бог велел. 

Правда, раньше, при советской 
власти, «частную» инициативу кре-
стьян пытались всячески ограни-
чить и чуть ли не запретить. Быва-
ло, обрезали огороды по самое 
крыльцо, обкладывали налогом 
каждую яблоньку в саду, каждую 
овечку, но чуть давал «прижим» 

послабление, и коровы на подво-
рьях мычать начинали, и свиномат-
ки похрюкивали, и «картох» чуть ли 
не гектарами самые хваткие и тру-
долюбивые сажать начинали.

Далеко назад глядеть не будем, 
но у родителей нашей собеседни-
цы — коренной здешней жительни-
цы Прасковьи Петровны — никогда 
больше одной коровы и поросенка 
на подворье не было: нельзя было 
русскому советскому крестьянину 
в частного собственника превра-
щаться. И все же дети росли в де-
ревенских семьях на парном мо-
лочке, яичках от  собственной ку-
рочки. Вот и Паша с самых малых 
лет приучилась ходить за домаш-
ней скотиной. Когда выросла, об-
завелась собственной семьей, то-
же и коровку, и поросят купила.

Пока был колхоз, особо об уве-
личении поголовья на подворье не 
задумывались. Не стало колхоза — 
остались без работы и заработка. 
И хотя потом и Прасковья Петров-
на, и ее супруг Николай Григорь-
евич Лавров пенсию оформили, 
вышла она крошечной, по прежним 
колхозным заработкам. На хлеб-то 
хватало, а вот на все остальное — 
не всегда, ведь в семье-то было  
трое детей, да четвертый, племян-
ник, с ними жил.

Благо к тому времени все огра-
ничения с личных подсобных хо-
зяйств селян сняли: держи скота, 
сколько осилишь, паши не только 
огород, но и свои земельные доли. 
Со временем на подворье Лавро-
вых в многочисленных хлевах и 
клетушках поселились уже три ко-
ровы,  несколько бычков, до пяти 
свиноматок с вечным шлейфом по-
росят, множество домашней пти-

цы, а хозяин еще и взялся за раз-
ведение пчел. От зари до зари тру-
дились крестьяне не покладая рук, 
но и достаток в семье появился, 
выучили всех детей и выпустили их 
в самостоятельную жизнь. Затем 
пошли внуки, появились правнуки, 
стали и им помогать.

 — Сил-то было еще много, — 
рассказывает теперь уже сам Гри-
горьич, — а сараи наши ветшали, 
да и цены на корма стали кусаться 
— не укупишь. Думали уже свора-
чивать хозяйство потихоньку, а тут 
о национальном проекте по разви-
тию сельского хозяйства услыша-
ли, который впервые и поддержку 
подсобным хозяйствам  населения 
обещал.   

Ровно два года назад   
обратились Лавровы в Орловский 
филиал «Россельхозбанка» по по-
воду выдачи кредита на развитие 
своего ЛПХ. Попросили 300 тысяч 
рублей на реконструкцию живот-
новодческих  помещений и приоб-
ретение ремонтного молодняка 
породистых свиней. Как воздух ну-
жен был хотя бы старенький трак-
тор, ведь к тому времени они уже 
оформили в собственность все зе-
мельные паи  (свои и детей) общей 
площадью 53 га пашни. Животным 
надо было много кормов, а цены на 
зерно постоянно росли. 

— Поездить пришлось долго, — 
вспоминает Прасковья Петровна, 
— только 28 сентября нам выдали 
ссуду в 150 тыс. рублей. Через ме-
сяц еще 150 тыс. рублей кредита 
получили через Сбербанк. На эти 
деньги мы приобрели молодняк 
свинок, мотоблок, трактор МТЗ-80 
и стройматериалы. Попытались ку-
пить еще не до конца раскурочен-

ную ферму в бывшем СПК имени 
Мичурина, но за нее запросили 150 
тыс. рублей, которых у нас уже не 
было.

И все же ссуда здорово помогла. 
Уже в 2007 году они  реализовали 
со своего подворья 1,6 тонны сви-
нины и более тонны говядины, а 
также 80 поросят. Нынче, если 
удаст ся вырастить свое зерно, от-
дача от домашнего животноводс-
тва должна быть еще выше.

За прошедшие годы приобрели 
Лавровы и еще пригодный к рабо-
те малотоннажный грузовичок (на 
котором возят на рынок мясо и по-
росят), шлейф почвообрабатываю-
щих орудий к трактору, списанный 
зерноуборочный комбайн. Осили-
ли поставить пилораму. 

Кстати, кредит на развитие ЛПХ 
по национальному проекту офор-
мила и живущая отдельно старшая 
дочь Лавровых Татьяна. На ссуду 
она также купила трактор и пле-
менной молодняк. 

В том, что с полученными кре-
дитами обе семьи своевременно 
рассчитаются, не сомневаются, 
ведь и скота на подворьях полно, и 
поле общее теперь обрабатывать 
есть чем. Главное, чтобы не мешал 
им  больше никто, а они свое дело 
хорошо знают. Свободный труд на 
себя, на свою семью, если он к то-
му же еще поддерживается госу-
дарством, и есть главный рычаг, с 
помощью которого может спас-
тись и возродиться крестьянская 
Россия. 

   
Юрий СЕМЁНОВ.
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Дорога к прилавку

Полку орловских 
миллионеров прибыло

В Управлении Федеральной 

налоговой службы России по 

Орловской области прошел брифинг, 

посвященный декларационной 

кампании 2008 года. 

Свободный труд на себя
НАЦИОНАЛЬНЫЕ ПРОЕКТЫ В ДЕЙСТВИИВ негласном состязании 

общественного 

коллективного 

сельхозпредприятия и 

личных подсобных 

хозяйств населения в 

дмитровской деревне 

Бычки окончательно и 

бесповоротно победил 

частный сектор. 

Опрос проводился между-
народной организацией 
GlobeScan на базе програм-
мы международных полити-
ческих отношений в универ-
ситете Мериленда по 14 ве-
дущим игрокам политической 
арены. По его данным, по-
рядка 78% респондентов-
россиян считают, что РФ иг-
рает позитивную роль на ми-
ровой арене. 

Ежегодный опрос прово-
дился уже в четвертый раз. В 
нем приняли участие 17,5 
тыс. человек из 34 стран, в 
том числе Бразилии, Канады, 
США, Японии, Кореи, Китая, 
Пакистана, России, Индии, а 
также жители Европейского 
союза. 

Согласно результатам ис-
следования наиболее пози-
тивно в мире воспринимают 
Германию, которая была 
включена в этот список впер-
вые, и Японию — каждую 
страну позитивно оценивают 
по 56% респондентов против 
18% негативных отзывов. 

Предпоследнее место в 
топ-листе занял Израиль, 
против которого в конце 2007 
— начале 2008 года проголо-
совали 52% респондентов по 
сравнению с 57% год назад, и 
только 19% выразили госу-
дарству свое одобрение. 

Наиболее серьезные пе-
ремены в рейтинге претерпе-
ли Соединенные Штаты, ко-
торые заняли 10-е место из 
14, оставив позади только 
Иран, Израиль, Пакистан и 
Северную Корею. Позитив-
ным влияние Вашингтона 
считают 35% опрошенных по 
сравнению с 31% в прошлом 
году. 

Категорически против по-
литики Белого дома высказа-
лись 47% опрошенных. При-
чем, по данным исследовате-
лей, отношение к США за ми-
нувший год испортилось в 
трех государствах, среди ко-
торых Канада, Ливан и Египет. 

Отношение к России в 
2008 году  претерпело серь-

езные изменения. В этом го-
ду влияние России позитивно 
оценивают 37% опрошенных 
против 29% по итогам пре-
жнего опроса. 

Любопытно, что по резуль-
татам другого социологичес-
кого опроса, опубликованно-
го в начале марта службой 
Gallup, отношение к России 
изменилось и в Соединенных 
Штатах. Как сообщает 
Washington ProFile, Россия 
стала страной, к которой 
граждане Америки испытыва-
ют смешанные чувства: 48% 
американцев относятся к 
России позитивно, 46% — не-
гативно. 

Причем Россия достаточ-
но популярна среди молодых 
американцев: 6 из 10 опро-
шенных в возрасте 18—34 лет 
относятся к ней хорошо .

Кроме того, как показал 
опрос, политика «новой Рос-
сии» набирает все больше со-
юзников на фоне противоре-
чивой политики кабинета 
Джорджа Буша. 

Этот аргумент не раз под-
тверждали исследования по 
Ближнему Востоку, которые 
показали, что порядка 78% 
египтян положительно отно-
сятся к российскому присут-
ствию в регионе, несмотря на 
то, что нынешнее египетское 
правительство тесно связано 
с Вашингтоном. 

Не менее позитивно оце-
нил роль России и Пекин — в 
пользу российской внешней 
политики высказались 69% 
китайских респондентов. 

Как заявил гендиректор 
ФГУП «Рособоронэкспорт» 
Анатолий Исайкин на откры-
тии 11-й международной вы-
ставки вооружения и военной 
техники DSА'2008 в столице 
Малайзии Куала-Лумпуре, 
Россия может увеличить по-
ставки своего вооружения за 
рубеж. «Мы ожидаем, что ре-
зультаты этого года превзой-
дут показатели прошлого», — 
отметил он. 

По официальным данным, 
выручка «Рособоронэкспор-
та» по поставкам российского 
оружия за рубеж в 2007 году 
составила 6,2 миллиарда дол-
ларов, увеличившись по срав-
нению с показателем 2000-го 
более чем в два раза, и стала 
рекордным показателем за 
весь постсоветский период 
экспорта вооружений. На се-
годняшний день у предпри-
ятия уже сформирован порт-
фель заказов, который со-
ставляет почти 25 миллиар-
дов долларов, сообщает РИА 
«Новости». 

Россия представляет на 
этой выставке вертолеты мар-
ки «Миль» и «Камов», а также 
различные типы и модели 
бронетехники, ракетных ком-
плексов, реактивных систем 

залпового огня, самоходные 
артиллерийские орудия, а 
также средства ближнего боя. 
По мнению экспертов, самый 
«горячий» товар — это ракет-
но-пушечный танк Т-90С, бро-
нированная ремонтно-эваку-
ационная машина БРЭМ-1М, 
бронетранспортеры, а также 
автомобиль многоцелевого 
назначения «Водник». 

На российском стенде по-
сетители выставки также оз-
накомятся с ракетным комп-
лексом «Искандер-Э», реак-
тивной системой залпового 
огня «Смерч», ПТРК «Хризан-
тема-С», «Корнет-Э» и «Ме-
тис-М1», а также с продукци-
ей военно-морского назна-
чения.

По словам начальника 
правового управления Фе-
деральной службы России 
по труду и занятости Ивана 
Шкловеца, правительство 
решило перенести выходной 
день с воскресенья, 4 мая, 
на пятницу, 2 мая. Это было 
сделано для более рацио-

нального использования 
времени работников. 

Поскольку День Победы 
выпал на пятницу, то в этом 
случае переносить выход-
ные дни не пришлось. Сле-
довательно, праздники про-
длятся с 9 по 11 мая включи-
тельно.

Мир изменил 
отношение к России

Российское оружие 
покоряет мир

Майские праздники 
продлятся шесть дней

Отношение к России в мире за последний год 

улучшилось значительнее, чем к 13 другим 

ведущим державам мира, вошедшим в 

опрос. Согласно результатам исследования 

наиболее позитивно в мире воспринимают 

Германию и Японию, а негативно — Иран и 

Израиль. Отношение к РФ обрело наконец 

положительную динамику. США показывают 

обратные результаты.

В 2008 году Россия продолжит наращивать 

экспорт оружия и может побить рекорд по 

продажам, который был установлен в 2007 

году и составил 6,2 миллиарда долларов. 

Майские праздники позволят россиянам 

дважды отдыхать по три дня подряд. 

Выходными днями станут 1, 2 и 3 мая и 9, 10 

и 11 мая. 


